

---

# Crisis y realidad migratoria en Chile y el mundo

- La migración, es un fenómeno social.
- Se enfrentarán las tensiones inherentes de la relación entre la migración y el Estado nacional.
- La crisis migratoria ha servido como recurso retórico para el fortalecimiento de una política de restricción y represión.
- La reciente arremetida de la derecha en propuestas para nueva política migratoria es primer síntoma a gran escala de un incipiente conflicto en la sociedad chilena.
- Sectores conservadores, no solo en Chile sino en el mundo, ocupan este tema con objetivos electorales, promoviendo la discriminación y el cierre de fronteras.
- La realidad migratoria chilena va a convivir siempre con una tensión importante del ingreso clandestino.
- En Chile la residencia está condicionada al contrato de trabajo laboral dependiente.
- Decenas y decenas de años trabajando con la migración en una lógica de contención, restrictiva e impositiva, definitivamente eso ya no resultó.
- La migración es líquida, lo que no entra por la vía formal tiende a entrar por la vía informal.
- Bogar por un país plurinacional y pluricultural.

